

南原小だより

令和5年12月21日(木) 第9号

発行者
日光市立南原小学校長
TEL 0288-26-1144
FAX 0288-26-2553

教育目標

自立



協働



創造



ICTの活用について ～脳と体への影響～

今学期を振り返って、私が子どもたちから学んだことについてお伝えします。それは「タブレット端末の活用」です。きっかけは授業での子どもたちの様子でした。インターネットの活用や教師と児童間の資料のやりとりなどの学習では効果が見られました。一方、2つの事象の関係性を探ったり、新たな知識を創造する学習では、文字を埋めることに意識が集中し、思考が深まらないなど効果的ではありませんでした。様々な資料を調べてみるとOECDの「学習到達度調査(PISA)」に以下のことが記載されていました。「コンピュータは情報や知識の獲得や浅い理解には有効だが、情報や知識を活用する深い思考や探究的な学びにはつながらない」「学校でコンピュータを長く使うと読解力が下がる」など、ICT教育への警鐘とも言える内容でした。こうしたことから授業において「思考」する学習ではタブレット端末を活用するより、紙などのアナログな学習方法を推奨しています。こうしたことが、今学期の私の学びでした。

間もなく冬休みですが、ご家庭に2つのことをお願いいたします。1つ目はコンピュータの使用時間です。冬休みは使用時間が長くなりますので、ご家庭でルールを決めて使用することを願います。東北大学と仙台市教育委員会の研究結果からも「ICTが脳に与える影響は大きい」とされています。二つ目は睡眠時間を確保することを願います。南原小は県と比較すると「夜更かし」の傾向があります。(詳しくは「食育だより」をご覧ください。)脳や体の成長に大きく影響する成長ホルモンは12時前が最も分泌されます。このときに起きていると成長ホルモンは十分分泌されません。子どもたちは、脳や体の内部のことは目に見えないため危機感が薄くなる傾向があります。冬休みは健康と成長について、ぜひご家庭でも話題にしてください。



持久走記録会

11月28日に持久走記録会を行いました。今年からコースを全学年1kmとし、6年間を通して「昨年の自分」と競う方法にしました。練習では講師の君島様から走り方のアドバイスをを受け、意欲的に取り組んでいました。当日は保護者の方やみんなの声援を受け精一杯走りきりました。



第2回学校運営協議会

11月29日に学校運営協議会の方と教職員とでグループ協議を行いました。地域の活動や学校での様子、これからの社会について情報を交換しながら「これからの社会を生きる子どもたちに、どのような力が必要か」を協議しました。協議内容は今後の学校経営に生かしてまいります。



人権集会

12月1日に人権集会を行いました。清掃班ごとにアクティビティを行いながら文字を1つずつ獲得していきます。学年を超えて「仲良く、思いやりをもって」活動できましたね。最後に獲得した文字を合わせると「人権とは『誰もが生まれたときから幸せになる』権利」となりました。



2年おもちゃランド

12月18日に2年生は生活科の学習として「おもちゃランド」を体育館で行いました。おもちゃは一人で作ったりグループで作ったりですが様々な工夫がされています。1年生や教職員が行くと、呼び込んだり遊び方を説明したりと大忙しです。みんなが笑顔になる学習活動でした。



5年臨海自然教室

12月11日から13日の3日間、5年生は茨城県鉾田市にある海浜自然の家で体験学習をしました。1日目は塩づくりとナイトハイク、2日目は野外炊飯やウォークラリー、貝の根付け、3日目はアクアワールドと充実した活動となりました。時間を守り元気に活動できました。



1月の予定

- 9日(火) 3学期始業式 13:10下校
- 10日(水) 3・4年身体計測
6年自転車交通安全教室
- 11日(木) 1・2年身体計測
15:10下校
- 12日(金) 5・6年身体計測
- 15日(月) 1・6年スケート教室
5年邦楽スクールコンサート
- 16日(火) 3年社会科見学
- 17日(水) 3・5年スケート教室
- 18日(木) 2・4年スケート教室
- 19日(金) 4年委員会体験
- 22日(月) 4年英語ジュニア検定
- 26日(金) 3年クラブ見学
- 29日(月) 日光明峰高校生との交流
- 31日(水) 授業参観、学年懇談
学校運営協議会

